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（５）特別支援教育研究会（特別支援学級） 

   

会 長   永野 恵理香（利岡小学校） 

副会長  濵田 千穂（東中筋小学校） 

事務局  和田 紗季（西土佐中学校） 

 

１，研究主題      「特別な支援を必要とする子どもたちがいきいきと学べる授業づくり」 

 

２，研究経過 

実施年月日 研究のあらまし 会場 備考 

令和 2年 

 

6月 ４日（木） 

四万十市教育研究会組織総会 

・役員選出、研究主題の設定、年間計画 

第一回 サークル連絡協議会 

 

 

 

 

 

８月 19日（水） 四万十市教育研究会 夏季研修会 

第 1回学習会 

講話 

「特別な支援を必要とする子どもたちが

いきいきと学べる授業づくり」について 

講師 

 高知大学 是永 かな子先生 

 

四万十市立 

中村南小学校 

23名参加 

 

３，夏季研修会 

高知大学より是永かな子先生を迎え、昨年に引き続き研究主題を「特別な支援を必要とする子ども

たちがいきいきと学べる授業づくり」と設定し、講話をしていただいた。 

是永先生には、参加者への事前アンケートから、教員らの日頃の実践の中気で付いた困り感などを

ピックアップしていただき、特別支援を必要とする子どもたちへの具体的な支援の仕方・配慮につい

て講義いただいた。講話では、子どもたちへの性教育、チック、ゲーム依存などに焦点を当て、障害

そのものの理解から具体的実践例を学ぶことができた。また、保護者との連携などについてもアドバ

イスいただいた。パワーポイント資料以外にも、参加教員らが日々の実践で活用できるようにと参考

にすることのできる文献なども紹介くださった。 

後半には、参加していた教員らで普段の取り組みなどを共有し、互いの実践から学んだ。生徒の生

活に関することから、進路指導、受験についてなど、発達段階や学習段階に応じた支援方法について

も情報共有した。是永先生からはそれぞれの疑問に回答する形で具体的なアドバイスをいただいた。 

準備して頂いたことのみならず、質疑応答でも、気になる生徒の行動の理由やその支援方法までを

具体的に助言いただけたことで、参加教員らはお互いに学び合うことができた。 

  

４，成果と課題 

（成果） 

・事前アンケートで募った質問に対して回答が得られたことでとても分かりやすかった。 

・2学期への支援に生かせる具体的な方法が分かり大変参考になった。 
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・後半の質疑応答では、実際に支援に悩む事例について具体例を挙げながら話をしてくださったので 

 勉強になった。 

・ABC分析など専門的な知識まで教えて頂けたことで、より効果的に生徒を理解する方法を知ること 

 ができた。 

 (課題) 

・質疑応答時間をより多く設けることができたらよかった。 

 

～研修の様子～ 

  

  

 


